
R O B E R T O  P A L L Í

m u r a r a

Podía ciertamente haber ha
blado como Alcalde de la ciu
dad y decirnos, desde esta fa 
ceta de su personalidad des
tacada, muchas cosas de in
dudable interés para nuestros 
lectores, pero rindiéndonos a 
las exigencias de la actuali
dad que hoy cristaliza en la 
plaza de toros cuya inaugu
ración se anuncia para el pró
ximo día veinticinco, le hemos 
solicitado diálogo como cons
tructor de la misma y como 
presidente de su primera co
rrida.

Es la tarde de la festividad 
de la Virgen del Carmen ba
jo cuya advocación será 
puesto el nuevo coso taurino,

—¿Es la primera plaza de 
de toros que consiruye?

-Sí,
— ¿Lleva más quebraderos 

de cabeza construir una plaza 
de toros o un hotel?

— A pesar de que en las 
construcciones de hoteles es
tamos más familiarizados, es 
evidente que edificar un ho
tel presenta más y más d ifíc i
les problemas que los que 
pueda presentar el levantar 
una plaza de toros.

—¿Cuánta gente ha traba
jado en ella?

— Puede poner un promedio 
de cincuenta personas, más 
otras cincuenta de la empresa 
de gradas prefabricadas.

— ¿Siempre se ha trabajado 
en el mismo ritmo de hoy?

— No, De ser así habría si
do posible inaugurarla en 
primero de Julio como en un 
principio se pretendió, pero 
la falta de personal de que 
hemos adolecido en muchas 
ocasiones no nos permitió po
der entregarla para aquella 
fecha.

—¿Puede hacerme un resu
men aproximado del material 
empleado?

— Pues sí. Unos ciento vein
ticinco mil ladrillos huecos 
dobles, veinte vagones de ce
mento y más de cien tonela
das de hierro.

— ¿Cuántos días de trabajo?
— Serán ciento uno exacta

mente cuando la entregue
mos;

— ¿Qué medidas tiene?
—Cuarenta metros de d iá 

metro por el ruedo y sesenta 
y dos la plaza.

—¿Cabida?
—Aun cuando para más 

adelante se prevé una cabida 
de diez mil personas, actual
mente caben en ella tres mil 
setecientas, cómodamente sen
tadas, las cuales dispondrán 
de siete bocas de salida que 
permitirán la completa eva
cuación de la plaza en el 
tiempo record de tres minutos.

—¿Se han hecho alguna 
prueba para saber el peso 
que pueden aguantar las gra
das?

— Se han hecho y siempre 
con resultado satisfactorio 
puesto han resistido bien los 
mil quinientos quilogramos efe 
peso, que se les cargó cuan
do las seis personas sentadas 
que caben en cada grada 
no llegarán seguramente a 
los cuatrocientos cincuenta 
quilos.

—¿Comparada con las 
otras plazas de la provincia..'?

-E s la mejor. Tiene cierta
mente de dos a cuatro metros 
menos de diámetro que las de 
Figueras o Gerona por ejem
plo, pero ello ha sido hecho 
adrede para dar más visuali
dad al espectador a cuya co
modidad se ha sacrificado to
do incluso el número de ca
bida. Entrará en el censo de 
las plazas de tercera catego
ría, pero por su construcción, 
y no excluyo el más mínimo 
detalle, se ha hecho todo co
mo si de primerísima se trata
ra.

— ¿Qué nombre tendrá?
— No esta dicid ido todavía. 

Parece que se duda entre «Es
paña Brava» y «Plaza de San
tiago».

—¿Las localidades serán nu
meradas, o habrá también te
rraza de paseo donde el pú
blico pueda permanecer de 
pie?

—Todo numerado
¿Habrá palcos?
— De momento sólo los cin

co palcos oficiales. Cuando se 
haga la última grada se 
harán también unos veinticin
co o treinta palcos para el 
público.

— ¿Es verdad que en Barce
lona se han vendido ya entra
das para el día de la inaugu
ración?

— No lo creo. La venta de 
entradas la tiene en exclusiva 
el señor Alfonso Hereu de 
«Encargos Alfonso».

—¿Qué dependencias ane
jas tiene?

—Cuadras, corrales, mata
dero, chiqueros, servicio de 
bar, oratorio, enfermería. . ..

—¿No será como la que v i
mos en «Tarde de Toros»?

— La misma exactamente, 
sólo que los azulejos serán en 
verde. Será una de las mejo
res de España. Cuando el Sr. 
Inspector de Sanidad la visitó 
la consideró una verdadera

maravilla.

¿Cúantas dependencias 
tiene?

—Tres: Quirófano, hospita
lización y baño, amén de un 
depósito para agua destilada 
capaz para cincuenta litros.

— ¿Todo con las medidos re
glamentarias?

— Sobrepasándolas incluso 
en algunos casos.

— ¿Ha sido designado ya el 
cirujano que ha de atenderla?

— El Dr. Muñoz de Gerona.
—¿Se ha pensado también

en el servicio de urinarios pa
ra el público?

— Naturalmente, habrá dos 
para el público de sol y tres 
para el de sombra.

—¿En cuanto a los corrales?
— Los habrá para tres corri

das, en perfectas condiciones, 
disponiendo además de un 
embarcadero de toros único 
en España.

— ¿Y cree Vd. — me dirijo 
ahora al Sr. Zulueta que ha 
estado presente durante la 
entrevista— cree Vd. que eso 
de los toros es negocio aquí?

— No.
— ¿Entonces. . .?
— Es que me seducen los 

negocios ruinosos.
— Hombre. A ver si se ani-

«
ma y nos hace Vd un teatro.

N uestro extraordinario
Como es ya  en nosotros trad ic iona l, AN C O R A  

pub lica rá  e l p róx im o  día 2 8  de Ju lio  una edición ex
trao rd ina ria  como g losa rio  y  en celebración de la  
Fiesta M ayo r de la  ciudad.

Con ta l m o tivo , quedará suprim ida  la  edición  
norm a l correspondiente a ! jueves de la  p róx im a  se
mana.


